

El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

DIRECTORES:

José María Zeledón.

Francisco Lloret Bellido.

COREDACTORES:

Manuel Coto Fernández.

Teodoro Quirós

AÑO V

San José de Costa Rica, viernes 27 de diciembre de 1901

Num. 661

Si esta V. sufriendo de

ASMA, CATARRO, FIEBRE,
GONORREA, SIFILIS,
ESPERMATORREA,
DIARREA,

O cualquiera enfermedad análogo, probad los remedios marca

"CURA-SEGURA"

Estos nunca fallan. De venta en todas las boticas y Droguerías. Si su Droguista no los tiene, sirvase envinarnos su nombre y su dirección.

Compañía Médica Internacional, 320 Broadway, New York, E. U. A.



¿ESTA UD. SORDO??

Toda clase de sordera y personas que no oigan bien, son curables por medio de nuestra nueva invención; solamente los que hayan nacido sordo son incurables. Los ruidos en las orejas cesan inmediatamente. Escribanos pormenores sobre su caso. Cada persona puede curarse por sí misma en su casa, con muy poco gasto.
International Aural Clinic, 605 La Salle Ave. CHICAGO, ILL.

BERTHEAU & Co.

El Acorazado

FABRICA DE CALZADO

Grandes almacenes de géneros, abarrotes y sucursal del "Acorazado" en el Puerto de Limón. Ventas con un veinte por ciento de rebaja en sus precios con todo y alzas de cambio y aumento de Derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país. Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien luces. Calzados finísimos cosidos y clavados á cualquier precio. Un magnífico piano, un cinematógrafo y un gramófono sistema Edison.

New Cash Store

El gran surtido de mercaderías frescas y de calidad superior, los precios y condiciones liberales de trato y la larga práctica en todos los ramos de negocios comerciales, ponen á esta acreditada casa, antiguamente establecida, en posibilidad de alternar en el alto comercio con ventajas en favor de su numerosa marchantía.

Se ocupa principalmente entre otras cosas, de la importación y exportación á los mercados extranjeros, ventas al por mayor y al menudeo, cambio de monedas, compra y venta de productos del país

Agencias y Comisiones

Especialidad: Maderas de pino de todas dimensiones y demás materiales de construcción. Un ensayo de negocios con The New Cash Store, le sería provechoso y muy en favor á los intereses de cualquier nuevo marchante.

Acepta órdenes para construcción de casas y contratos de edificios.

B. Ramírez R.

El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

El Periódico de mayor circulación en el País

La administración está á cargo de

JOSE MARIA ZELEDÓN,

quien asume la responsabilidad del diario para los efectos legales.

Todos los artículos que se publiquen, tienen firma responsable.

Precio de artículos de interés particular, 20 COLONES LA COLUMNA.

Oficina, Avenida Central Este, n° 260

Apartado de Correo, 142



PARIS

GRANDES ALMACENES DEL

Printemps

PÍDASE

El Catalogo especial de Ropa Blanca

que acabamos de publicar; este Album especial contiene la nomenclatura de los Artículos de Telas de hilo, Algodón blanco, Lencería, Ajueres, Canastillas, Mantelerías, Encages, Géneros de punto, Cortinas, etc., y encierra también numerosas muestras de ocasiones excepcionales; Envíase gratis y franco á quien lo pida á

MM. JULES JALUZOT & Co.
PARIS

Todas las personas en relación con el PRINTemps recibirán, sin pedirlo, la publicación arriba anunciada.

Se remiten igualmente libros de franqueo las muestras de los tejidos que componen nuestros inmensos surtidos, pero rogamos á las Señoras nos indiquen, siempre lo mas exactamente posible, la clase de telas que deseen recibir y los precios aproximados.

Todo Paquete Postal conteniendo por 50 francos de mercancías es expedido enteramente franco de porte.

En resumen, expedimos franco de porte tantos Paquetes Postales, cuantas veces haya 50 francos en el importe del pedido.

Para los envíos en cajas consúltese nuestra hoja de condiciones adjunta á cada Catálogo.

El Catálogo de Verano, actualmente bajo prensa, saldrá á luz en un mes.

Compañía de Mecnógrafos

Esta oficina, la primera que se establece en C. Rica al servicio público, recibe y se encarga de redactar y escribir en máquina, testimonios, copias simples, asuntos judiciales personales, estudios en el Registro de la Propiedad, cálculos y trabajos comerciales y correspondencia en varios idiomas.

Rapidez, claridad y precios módicos.

Suplicamos al público ensaye nuestros trabajos, en los cuales encontrará gran economía de tiempo y de dinero. Recibimos las órdenes á cualquier hora en la 9ª avenida Este, n° 30; en el apartado n° 70 y en la oficina del señor Ldo. don Manuel Argüello de Vars, al lado de los Tribunales de Justicia.

Jorge Morales Bejarano

Habiendo introducido notables mejoras en su taller de

Carpintería y Ebanistería

situado en Cuesta de Moras, tiene el gusto de ponerlo á disposición de su clientela y del público en general. Construye muebles de toda especie, á todos los precios y para todos los gustos; para ello cuenta con catálogos alemanes, franceses y americanos, en los cuales el cliente puede elegir modelos á satisfacción en la seguridad de que tendrá la obra como la desee. Reforma también muebles extranjeros, dándoles mayor seguridad y remosándolos cuando están deteriorados. El procedimiento que emplea en la confección de los muebles es de lo más correcto, ya que éste es el mejor medio de conquistarse un buen nombre como contratista. Completa exactitud.

AVISO

Se desea colocar ocho mil colones a largos plazos y con garantía hipotecaria de casas en esta ciudad.

En la oficina de este periódico se darán informes.

Ricardo Kriebel

—Dentista alemán—

Trabaja por medio de la electricidad con aparatos y materiales modernos de primera clase. Esta nueva instalación le permite hacer las obras más difíciles que pueden ejecutarse en Europa y los Estados Unidos de Norte América.

Calle 19 Norte.—Casa de don J. Madriz.—antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

TEEFONO N° 22

AVISO

Del 20 de este mes en adelante alquilo la casa que ocupa actualmente don Manuel A. Gutiérrez; situada próximamente 175 varas al norte de la casa presidencial.

Consta la casa de 15 piezas muy cómodas y bien ventiladas, y con servicio interior magnífico, además tiene alumbrado eléctrico.

Entenderse con migo en la casa situada frente al Teatro Variedades.

Jesefa v. de Chacón.

EL FIGARO

La irreflexión

La irreflexión ha llevado á muchos, á terrenos que no creyeron nunca pisar. Se arrepienten en privado, pero no tienen el valor de declararlo en público.

Lucharon de buena fé contra el continuismo, irguiéndose un momento, cayeron en lo profundo del puente.....

En vano será todo esfuerzo. Inútil la arrogancia, y bien triste la justificación.

Contra la locura del pensar frívolo y contra la ceguera de los que caminan á los reflejos de luces de candil, no cabe otra excusa que el arrepentimiento y la contrición.

LUCENTUM

Leopoldo Alas

IV

Señalando el carácter especial de la cátedra de Alas, dice Fernando M. Torner, otro de sus discípulos: «Dentro del cuarto y último grupo — el pedagogo — caben dos estudios distintos, considerándolo en su aspecto teórico y en el práctico. Para el primero de ellos hay datos en muchas de sus obras. (Discurso de apertura; cuentos como *Ordolias* y *D. Urbano*, artículos, etc.); para el segundo — el pedagogo práctico — su obra de educador, de despertador de todas las energías y de los sentimientos más levantados. Podría estudiarse aquí la influencia del maestro sobre el espíritu de sus discípulos, con referencia á la edad en que éstos pasaban por sus manos, edad tan apropiada para que las influencias fuesen hondas y perdurables; porque debe advertirse que don Leopoldo estaba admirablemente colocado en el primer año de Facultad.» En efecto; la clase de Alas era algo más que la explicación sistemática y completa (según piden inocentemente los más de los legisladores y de los padres de familia) de una asignatura; era el aprendizaje de la reflexión. Con profundo sentido pedagógico, prefería Alas educar el pensamiento filosófico de sus alumnos, á instruirles en un cuerpo de doctrina especial ó en el contenido de las doctrinas ajenas; y por eso sus lecciones tocaban muchos puntos que un clasificador rigorista creería impertinentes en aquella cátedra, ó se detenían á profundizar un solo tema, ejercitando en él las facultades intelectuales, haciendo trabajo de seminario, despertando el alma de los oyentes, convirtiéndolos en elemento activo de la enseñanza. Y si es verdad que — por la preparación, no ya nula, sino enteramente contraria, que para pensar por sí mismo traen los bachilleres — perdíanse más de una vez los esfuerzos del maestro y muchos alumnos (por no ver en aquellas lecciones la asignatura y empeñarse en no buscar otra cosa, en virtud de las malas costumbres recibidas) creían haber gastado inútilmente un año; los buenos, los útiles, los que podían servir para estos estudios, salían abiertos el espíritu, sacudida la inercia, enterados del valor que tiene la reflexión y orientados (por lo menos enterados) de los grandes problemas de la filosofía en que nadie, hasta entonces, les había hecho parar mientes.

En este sentido Alas fué un buen catedrático y su clase una excelente propedéutica, cuya importancia sabíamos bien los que veníamos detrás, los profesores de los cursos siguientes al suyo. ¡Bien se conocía el alumno que había pasado por su clase!

Además, Alas no se contentó (como tantos

otros, para quienes la clase es como una oficina, que se despacha en el menor tiempo posible, sin obligación de más), con explicar su hora diaria. Era verdaderamente universitario; y así se le vió prestar su cooperación entusiasta á todas las iniciativas relacionadas con la función académica, ó tomarlas él mismo, arrastrando con su ejemplo á los demás. En este género de trabajos, quedarán siempre como modelos sus lecciones de «extensión universitaria» (cursos de 1898-99 y 1900-1901) sobre *Filosofía moderna*, *La moralidad y la juventud asturiana*, y *L'acólón de Rostand*.

No era orador, pero gustaba más que muchos oradores. Su palabra correcta, animada, ingeniosa y decidida siempre, llegaba en ciertos momentos — caldeada por la convicción, henchida por la idea é iluminada por la poesía de aquel espíritu que sentía «el alma de las cosas» — á una elocuencia verdaderamente avasalladora, superior, mil veces (porque era espontánea y sincera), á la estudiada de algunos discursadores que, antes de soltar prenda, ven hasta dónde les conviene soitarla y aderezan el cálculo con exaltaciones fingidas.

**

De intento he dejado para lo último el teatro de *Clarín*.

Para la inmensa mayoría del público, *Teresa* y *La millonaria* son, en la literatura de Alas, meros episodios, quizá tributos pagados al afán (por muchos conceptos explicable) que en pocos años llevó al teatro á Galdós y otros escritores, señalados en géneros muy distintos del teatral.

Y sin embargo, *Clarín* fué, antes que nada, autor dramático. Los que tienen alguna experiencia de psicología infantil, bien porque se hayan dedicado á tareas educativas, bien porque sean naturalmente observadores de la infancia, saben cuán engañosas son las vocaciones de los niños, ó por mejor decir, con cuánta frecuencia el proceso de la vida, la presión del medio social, la intersección de ciertas influencias poderosas (el consurso, en suma, de todos los factores externos que nos determinan gran parte de la conducta), tuercen la primitiva inclinación de la inteligencia, marchitan en flor esperanzas que parecían próximas á fructificar y revelan aspectos no sospechados en el carácter de un individuo. En esto precisamente, se funda una de las iniquidades mayores que el verdadero pedagogo siente á cada paso. Lo que el discípulo revela ¿será realmente lo suyo, su nota personal, lo que ha de dejar huella honda en su obra y en su contacto con los hombres? Y muy á menudo el maestro se engaña, porque son fuegos fatuos los resplandores entrevistos, ó porque la verdadera corriente central, después de haberse manifestado cierto tiempo al exterior, se oculta de pronto, parece haberse extinguido y deja, en lugar suyo, otras que son, ó falsas, ó meramente circunstanciales, mientras ella sigue discurriendo en la profundidad del espíritu para volver á la superficie algún día, más robusta y más dueña de sí misma. ¿Y cuando no vuelve, cuando las contingencias de la vida no la dejan tiempo para volver?

No es posible hoy afirmar que en Leopoldo Alas haya ocurrido un fenómeno de otra especie. Cabe creer que su fama y sus admirables cualidades de crítico hagan olvidar ó desconocer, por mucho tiempo todavía, sus méritos como novelista y como filósofo. Pero de su teatro ¿cómo aventurar nada? La muerte ha colocado puntos suspensivos sin fin, tras el interrogante que algunos de sus íntimos habíamos puesto en este problema de la vida intelectual de Leopoldo. El vulgo, que dá sentencia firme con gran facilidad y ligereza, la dió hace tiempo. Nosotros, no. Esperábamos.

Y esperando, recordábamos aquellos años de la adolescencia en que Leopoldo era, ante todo y sobre todo, autor dramático, con una

soltura, una fecundidad, un poder inventivo, asombroso. El teatro casero, en que todos pusimos algún día nuestras ilusiones, no fué para él un puro aprendizaje de declamación, un recreo imitativo del teatro grande; no se contentó con armar telones y aprender papeles..... de otro. Creaba, creaba sin cesar imponiendo su repertorio á los amiguitos, siendo, en una pieza, autor, director y cómico, seguro entonces de que aquella era su vocación, su obra de toda la vida.

No lo fué. Pero la vena dramática seguía existiendo, riquísima, en el espíritu de Leopoldo, aguardando el momento de su explosión. El no la ignoraba; al contrario, hacía porque no se perdiese; y en los momentos de coloquio nonsigo mismo, cuando buceaba en las profundidades de su conciencia y meditaba en los problemas propios, siempre tenía halagos para su afición de niño, dialogando con ella, gozándose en el recuerdo de lo que fué y en la esperanza de lo que podía ser, apaciguando sus impacencias y prometiéndole nuevas expansiones. Y cuando, en el seno de la verdadera amistad, Leopoldo pensaba en alta voz, se confesaba con aquella sincerísima introspección que hacía tan interesantes sus conversaciones, solía volver á su pasión de niño, relatando los juegos teatrales en que derramó toda la lozanía de su imaginación primeriza.

Nunca olvidaré una de esas conversaciones, que en mi memoria se junta á otro hecho gratísimo de mi vida. Fué el día anterior al estreno de *Realidad*. *Clarín* y yo fuimos á ver á Don Benito. Quería Leopoldo presentarme al insigne autor de los *Episodios*. Y mientras el tranvía de Hortaleza subía perezosamente la cuesta de Santa Bárbara, tuvo Alas una de aquellas confesiones y me habló de su teatro, del pasado, cuya luz brillaba perpetuamente en su espíritu. Y habló también de volver á él, de terminar su evolución literaria en el mismo punto de partida.

No tuvo tiempo. Pero los que sabiendo esto vuelvan ahora á leer las críticas teatrales de Leopoldo, las antiguas, las de los *Solos de Clarín*, hallarán sin duda el por qué de la honda penetración de aquellos artículos y del calor de vida que por ellos circula, animando la con-sabida frialdad del análisis.

**

De la fecunda y variada obra de *Clarín*, quedará casi todo. En buena parte de ella es, hoy por hoy, insustituible. No se le ve sucesor; y por esto, tanto como por haberse agotado prematuramente aquella riquísima vena de idealidad, cabe decir sin retórica que, esta vez, la muerte que lloramos es una verdadera pérdida para España, quien va quedándose, muy de prisa, sin los únicos hombres que aún la hacen acreedora á figurar entre las naciones civilizadas.

RAFAEL ALTAMIRA

Oviedo Noviembre 1901.

Cabos sueltos

Electro-fanita quiere decir, para los médicos, inflamación provocada por los ventiladores eléctricos (de *fan* que significa en inglés ventilador). Esta enfermedad consiste en un catarro rebelde de las vías superiores, acompañado de estornudos, dolor de cabeza y tos.

Los ventiladores eléctricos, poniendo en movimiento el aire confinado de las habitaciones, crean corrientes de impurezas y microbios, y de la doble acción del enfriamiento y la infección, resulta la enfermedad.

**

La comisión americana que estudia en Cuba la fiebre amarilla, ha llegado ya á conclusiones interesantes, de las cuales apuntamos las siguientes:

I Un mosquito, el *Culex fasciatus*, es el vehí-

culo habitual de la fiebre amarilla, cuyo germen pasa así de la sangre del individuo enfermo á la del sano.

II Un intervalo de unos 12 ó más días después de la contaminación del mosquito parece necesario para que éste pueda acarrear la infección.

III La fiebre amarilla puede también ser producida experimentalmente por inyección directa de sangre tomada de un enfermo en el primero ó segundo día de enfermedad.

IV El periodo de incubación, en casos de fiebre amarilla experimental, varía de 40 horas á 6 días.

V La fiebre amarilla no es acarreada por el polvo, y, por consiguiente, no es indispensable la desinfección de la ropa de cama, vestidos y mercaderías contaminados.

VI Aunque esté ya bien determinado el modo de propagación de la fiebre amarilla, queda por descubrirse la causa específica de la enfermedad. El bacilo de Sanarelli no aparece sino por invasión secundaria.

**

La calvicie es una enfermedad y no un simple modo de ser, como se cree generalmente.

Entre los muchos prejuicios vulgares relativos á la calvicie está el de considerarla como un mal de la vejez. Para explicar su aparición prematura, se invoca toda especie de causas, tan falsas unas como otras. En realidad, la calvicie masculina (ya que la mujer es generalmente refractaria al microbio de esta enfermedad) ofrece su edad crítica de 20 á 30 años.

Las calvicies más precoces se anuncian aun á los 16 años, principian netamente á los 18, y ya á los 22 han desnudado totalmente el vértex. Las más tardías se acusan hacia los 40 años y progresan con extrema lentitud, sin llegar nunca á la calvicie total llamada hipocrática. Las calvicies más comunes son las que principian de 23 á 25 años y producen la denudación casi completa hacia los 50.

La calvicie es, pues, de paso tanto más rápido cuanto más joven es el sujeto en que evoluciona. Reputada sin razón como signo de senilidad precoz, la calvicie no es sino excepcionalmente enfermedad de ancianos: por lo regular principia en la juventud, antes de los 25 años.

C.

Información

Interior

Á CARGO DE CORREDOR

Para San Antonio de Belén partieron ayer nuestro querido compañero don Francisco Llorot Bellido y su distinguida esposa doña Margarita. Los acompañan la señorita Teresa Freer y nuestra bella amiguita Arabela Urquía.

Que lleven feliz viaje y que los aires del campo les sean provechosos.

La sociedad josefina, admiradora fervorosa del Perú y de su empeño constante por el establecimiento del arbitraje obligatorio, obsequiará en la noche del 31, con un suntuoso baile en el Teatro Nacional, al señor Ministro de esa Nación amiga y su distinguida señora.

Concierto de Caridad.—Ya quedan muy pocas localidades para el concierto del domingo en el Teatro Nacional.

Lunetas y butacas hay todavía algunas.

Llegó á esta ciudad el joven médico don Luis Jiménez Ortiz, procedente de los Estados Unidos, en donde ha hecho sus estudios con gran distinción y aprovechamiento. Lo saludamos.

Alemania y Venezuela.—Caracter grave toma la cuestión pendiente entre estos dos países.

El Presidente Castro no está dispuesto á pagar los reclamos de Alemania.

Este último país prepara una demostración naval en aguas venezolanas.

Apunte electoral.—¿Su nombre?

—Crisanto Molina.

—Veamos la lista..... Mora..... Mariñez.....

Marín Molina..... Molina..... Rafael, Molina Jnan, Molina Pedro..... No está inscrito, es necesario que traiga dos testigos.

Se presentan dos testigos.

—No los conocemos, ácen los de la mesa.

Se presentan otros dos.

—Tampoco los conocemos, vuelven á decir los de la mesa.

Siguen viniendo testigos, todos desconocidos para los de la mesa, hasta que llegan dos personas respetables que declaran conocer al individuo llamado Crisanto Molina. Se retiran los testigos y someten á Molina al siguiente interrogatorio:

—Es usted de este distrito.

—Sí, señor.

—¿Dónde vive?

—Pegado á don Lucar Gómez.

—De quien es la casa donde usted vive?

—De don Bartolo Pérez,

—Cuántas ventanas tiene la casa?

—Seis,

—¿Quién vive en frente?

—No he reparao.

—Malol! Debiera usted saber quien vive en frente.

—Su vecino de la izquierda ¿quien es?

—Un señor de apellido Fernández..... ó Gonzalez; no recuerdo bien.

—Eso está malo. No podemos inscribirlo.

(Por demás está decir que Molina es republicano.)

Se presenta luego otro sufragante, esquivalista todo el, que tampoco está inscrito.

—Presente dos testigos.

Vienen dos de los que había presentado Molina, desconocidos para los de la mesa:

—Ustedes conocen á este señor.

—Desde chiquitito.

—Perfectamente. Que se inscriba y se le reciba el voto.

¡Oh, la rectitud ante todo!

Frase oportuna y bien puesta. Así consideramos la siguiente que trae un artículo de Pascual en «El Derecho» del martes:

«Aquí sólo hay un vencedor y un vencido: el Gobierno y el Olimpo.»

Nos cuenta «La Prensa Libre» que en la imprenta de Padrón y Pajal se edita «El Derecho» y que esa imprenta fue la favorecida por los esquivelistas con sus trabajos. ¿Y qué? Eso está probando que esos señores sirven bien cuando así se buscan sus servicios!

Hemos recibido la siguiente esqeba:

«En lugar preferente de la plaza donde se jugarán los Toros, tendré sólidamente construidos

DOS TABLADOS

destinados solamente á personas decentes y de gusto; por lo tanto me es grato ofrecerlos á Ud. y familia, asegurándole que los precios no serán exagerados. Habrán lunetas; palcos de cuatro y seis asientos. Esperando su orden para dejarlo abonado, me es grato ofrecerme de U. atento y S. S.

JORGE MORALES BEJARANO,
Empresario y Constructor.

Cuesta de Moras, casa nº 531.

NOTA:—Habrà un aparato durante los juegos de pólvora que impedirá la entrada de los cachifines.»

Magnífica nos parece la idea del laborioso amigo Morales Bejarano. El, como excelente constructor que es, habrá dado á sus tablados toda la comodidad y la consistencia que son indispensables para que en ellos se pueda estar con tranquilidad y holgura; y sobre todo, teniendo su gran depósito de materiales, sus gastos tienen que ser menores que los de otros y cobrará menos que cualquier otro dueño de tablado. Con decir que allí no podrá entrar persona alguna de mala clase, tiene Morales asegurado el favor de las damas honradas.

Agradecemos la atención y ya iremos á ver los toros y los fuegos de pólvora desde los tablados de

señor Morales, situados en el mejor punto, enseguida del municipal.

Para Cartago se va hoy nuestro colaborador apreciable don Jaime Granados Chacón. Desde allá nos enviará ese amigo sus trabajos históricos según la promesa que nos ha hecho.

El Guanacaste.—Incomunicada está completamente esa interesante región de Costa Rica y, por supuesto, no hay queja que valga en este pobre país de los privilegios vergonzosos.

Murió el señor don Nicomedes Sáenz. Reciba su familia la expresión de nuestra condolencia.

La Prensa Libre, protesta editorialmente contra el viaje del señor Iglesias. Pero colega, ¡qué miedo! y además eso ya es pedir gollerías.

Bellas Artes.—El sábado próximo será la exposición de los trabajos de los alumnos de la Escuela de Bellas Artes.

Latintorería de Carlos Peralta, al lado sur del Colegio de señoritas, acaba de recibir materiales muy finos.

Exterior

NOTICIAS RECIBIDAS POR CABLE

ESTADOS UNIDOS

El Gobierno Norteamericano, desea intervenir en la cuestión Argentina-Chile, á afectar de establecerla paz. Se espera que los oficios del Rey Eduardo, favorecerán el resultado pacífico que se desea.

—Se han suspendido las negociaciones referentes á la compra de las anillas Danesas.

ALEMANIA

El Gobierno mantiene su actitud con respecto á Venezuela y no está dispuesto á variar el programa que en este asunto se ha trazado.

INGLATERRA

Se desespera ya de ver terminada en breve la guerra en el Sur de Africa. En el mes entrante marcharán al campo de la guerra 15,000 soldados para permitir el regreso de otros tantos de los que están en campaña.

ARGENTINA

A terminarse este mes, se encontrarán situados á ambos lados de la cordillera, más de sesentamil hombres armados, el mantenimiento de estas tropas está causando muy fuertes erogaciones á la Argentina y Chile; la situación, pues, no podrá mantenerse por mucho tiempo. Se cree que Chile llevará la guerra al Perú y Bolivia en cuanto se acentúe el invierno y la nieve de la cordillera impida el paso á las tropas argentinas.

AVISO

PROXIMA á la Sabana, se alquila una CASA de regular tamaño, con muebles ó sin ellos. En esta Administración informarán.

San José, Diciembre 26 de 1901.

AVISO

En los primeros quince días hábiles del mes de Enero próximo, deberán pagarse en el Tesoro Municipal de este Cantón, los impuestos municipales correspondientes al primer trimestre del año de 1901.

14 de Diciembre de 1901.

Manuel Montealegre.

GRAN PANADERIA MECANICA

Esta Panadería, montada con todos los adelantos modernos, se ha propuesto que el público pueda consumir siempre PAN FRESCO; para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará

PAN CALIENTE A TODAS HORAS

garantizando tanto la calidad del pan como la de las harinas que se emplean.

La Josefina

Galletas calientes á todas horas
 VARIAS CLASES, ROSQUILLAS Y PANES FINOS
 Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco especialmente á los hoteles y á los revendedores.

ALBERTO ODIO.

LEÑA DE CAFE SECA

Guardada desde el verano pasado, se vende á **Cinco Colones** la carretada.

En la Administración de *El Figaro* se recibirán órdenes.



Es el periódico de más aceptación en el país y el más conveniente para los avisadores por su extensa circulación.



En La Mascota y en la Farmacia del Doctor Rodríguez

La Ciudad de Londres De A. Asch

Artículos de lujo joyería y muebles

Gran Bazar de novedades

Recordar que en este Almacén se sacan nuevos artículos á BARATILLO cada veinte y cuatro horas, y que se compran y se venden MUEBLES, y se recibe toda clase de mercaderías en consignación, y se adelanta dinero sobre ellos sin interés.

Constantemente

Recibimos calzado de Europa que vendemos por mayor y al detal.

CABALLERIZA

-DE-



Especialidad en el cuidado de las bestias.

Caballos de alquiler

BUENOS Y BARATOS

MOTOR ELECTRICO

de 2 caballos de fuerza

VENDE

LA MASCOTA

PRECIO ₡ 200

PAGES & CAÑAS

Una casa

pequeña, se desea comprar.

Recibirá ofertas el Administrador de *El Figaro*

AL SIGLO NUEVO

TIENDA DE NOVEDADES

Calle y Avenida Central

A. HERRERO & Cía.

Con motivo de la proximidad de las fiestas, hemos dispuesto rebajar notablemente los precios. El surtido de ropa hecha es constante en esta tienda; pero ahora tenemos, además, un sastre encargado de arreglar los vestidos al gusto y á la medida del comprador.

Especialidad

Ropa hecha para hombres y niños que se garantiza á la medida y para satisfacer el gusto más exigente. **Sedería.** Surtido completo de pañolones lisos y bordados, rebozos y chales acabados de llegar de la China

Cigarrillos Coquetas á ₡ 21.50 el cien

Perfumería (surtido completo). Lanas, Fajas y Corbatas para señora, Sombreros adornados á la última, Camisas, Calzado y cuellos para hombre y todo lo mejor que al país puede venir.

IMPORTACION DIRECTA **Nuestro lema es «Bueno y Barato»** RENOVACION MENSUAL

Panaderia de José Subirós

Calle de la Estación, frente á "La Cabaña"

Aviso á mi clientela que en lo sucesivo habrá en mi establecimiento pan caliente á todas horas, EN ESPECIAL A LAS DE ALMUERZO Y COMIDA, galletas, rosquillas, etc.

Elaboraré el famoso PAN NEGRO ó ALEMÁN que hace tiempo no se trabaja en el país.

Asesoy buen servicio.

Precios módicos.

José Subirós.

A SU CASA

de habitación ha trasladado su bufete el

Lic. José Astúa Aguilar

Calle 21 Norte, 250 varas al Norte de la del doctor don Carlos Durán.

Sacos para café

Vendo á 100 colones el fardo con 250

ARTURO ESQUIVEL.

San José Noviembre de 1901.

SIN RIVAL

Se vende UNA CASA PROPIA PARA COMERCIO. Se encuentra situada en uno de los puntos de más tráfico y el PRECIO de venta es MUY BAJO. Informará DON NAPOLEÓN SABORIO en «El Ballestero» ó en la Administración de EL FIGARO,

En Alajuela

Participo al público que he establecido un taller de GALVANOPLASTIA. Me hago cargo de dorar, platear y nikelar piezas y vasos de ornamentación para iglesia. Nikelo á la perfección revólveres, instrumentos de cirugía y retoco objetos deteriorados. Me encontrarán todos los sábados en San José en "Las Ciudades de Italia."

Ermenegildo Molinari.

Gran Imprenta A Vapor de Alfredo Greñas.